

COP21/Accord de Paris : Paris aide au reboisement de Kinshasa avec son dispositif « 1% déchets »

Dans le cadre du dispositif de solidarité internationale « 1% déchets » adopté par le Conseil de Paris en juin dernier, l'Exécutif parisien va lancer un projet de coopération sur la ville durable entre Paris et Kinshasa pour le reboisement de la capitale congolaise.

Liées par un pacte d'amitié et de coopération, Paris et Kinshasa lancent aujourd'hui leur premier projet de coopération, en créant « Le Bois de l'amitié entre Paris et Kinshasa » à l'entrée de l'agglomération kinoise.

Financé grâce au dispositif « 1% déchets », ce projet, initié dans le cadre de « l'année de l'arbre à Kinshasa » mise en œuvre par le gouvernement provincial kinois, permettra de nettoyer et de reboiser un terrain de la capitale congolaise. Il participera à la stratégie globale en faveur de l'environnement et de la lutte contre le dérèglement climatique. Le reboisement de cet espace jouera ainsi le rôle de puits de carbone contribuant à la baisse des émissions de CO₂.

L'opération sera assurée par le milieu universitaire kinois en lien avec des publics scolaires, dans le but de sensibiliser les jeunes Congolais aux enjeux environnementaux. Un compost local, issu de la valorisation des déchets ménagers sera utilisé afin d'assurer la bonne croissance des plants.

« Les villes ont aujourd'hui plus que jamais un rôle déterminant à jouer dans la lutte contre le changement climatique, avec près de 3/4 de la population mondiale habitant en ville. Faire progresser les solutions en faveur du climat est une responsabilité partagée : c'est une question de droits, d'égalité et de justice sociale » a rappelé Patrick Klugman, adjoint à la Maire de Paris en charge des Relations internationales et de la Francophonie.

Dix jours après l'adoption de la « Déclaration de Paris » par un millier de Maires, Gouverneurs et élus locaux du monde entier, lors du Sommet des élus locaux pour le Climat à l'Hôtel de Ville, ce projet concret témoigne une fois de plus de l'engagement d'Anne Hidalgo en faveur de la solidarité et d'un partage des bonnes pratiques environnementales entre les villes.